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絕不為「台獨」分裂活動留任何空間

香港文匯報訊（記者 王玨 北京
報道）國防大學戰略研究所原所
長、海軍少將楊毅11日在2022環球
時報年會上表示，當前中美兩國存
在三大比較突出的衝突點，從衝突
可能性和危險程度排序，依次是台
海問題、南海問題和東海問題，他
並認為，台海問題日益激化，中美
兩國都在為此進行方案和力量的準
備，這是最危險的衝突點。至於台
灣民進黨當局是否會鋌而走險挑起
衝突，國台辦原副主任王在希指
出，對民進黨「當權派」來說，主
張「台獨」實際上是騙取選票的一
個手段，而維持「執政」地位是其
最大的追求，比鋌而走險好處更
多。

國防專家：台海問題是中美大衝突點之一
以「世界尋找轉機 中國破浪前

行」為主題的「2022 環球時報年
會」11日在京舉行。
在「中美關係 下一個衝突點與緩

和點在哪」的議題討論中，楊毅表
示，從宏觀層面來講，中美關係的
衝突點就是大國崛起的矛盾，而緩

和點就是為了避免兩敗俱傷，不得
不合作。
從微觀層面來看，儘管中美兩國
都不願意全面爆發軍事對抗，但是
許多熱點問題又有引發爆發軍事衝
突的風險，台海問題、南海問題和
東海問題是三個最大的衝突點。
他認為，中美都是擁核國家，爆
發全面軍事衝突對兩國、全世界都
是災難。
所以客觀上中美兩國之間必須在
危機管控方面進行合作。
國台辦原副主任、海峽兩岸關係
協會原副會長王在希則在「台海局
勢 民進黨會鋌而走險嗎？」的議題
討論中指出，最近一個時期，美國
不斷挑戰一個中國的底線，提升美
台實質關係。
民進黨當局，也明顯地加快了
「倚美謀獨」的步伐，認為現在是
實現「台獨」難得的所謂「機遇
期」，因此存在「台獨」勢力誤判
形勢、鋌而走險的可能性。
尤其是美國不擇手段，為了遏
制中國發展強大，一直在給「台
獨」分離勢力傳遞出手相助的錯

誤信號。

主張「台獨」是騙取選票的手段
但王在希認為，民進黨鋌而走險

可能性又不是很高，關鍵就是民進
黨「當權派」會從既得利益出發。
他說，對民進黨「當權派」來

說，主張「台獨」實際上是騙取選
票的一個手段，而維持「執政」地
位是其最大的追求，比鋌而走險好
處更多。

海協會原副會長王在希：
民進黨鋌而走險可能性不高

朱立倫：續推兩岸和平發展

台青談在陸創業：可以大膽做夢是幸福的

出席海峽論壇並致辭 強調願以最大誠意及努力爭取和平統一前景

香港文匯報訊 據新華社報道，中共中央政治局常委、全國政協主席汪洋11

日在廈門出席第十三屆海峽論壇並致辭。

汪洋指出，海峽論壇是深受兩岸同胞認可的「百姓論壇」，在兩岸同胞之間

架起了「連心橋」、鋪就了「惠民路」。此屆論壇受到疫情影響和島內人為阻

撓，兩岸同胞仍以線上線下方式積極參會，充分說明兩岸交流合作的大勢不可

擋，同胞走近走親的意願不可違。
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汪洋強調，解決台灣問題、實現祖國完全統
一，是中國共產黨矢志不渝的歷史任務，

我們對此有必勝的信心。信心來自道義的力量、
人民的力量、文化的力量。

中國人民內心擁護統一
汪洋強調，台灣是全體中國人民共同擁有的台

灣，一個中國原則是國際社會的普遍共識和公認

的國際關係準則，維護國家統一是中國人最珍視
的民族氣節。中國人民內心擁護統一、熱切期盼
統一、堅定捍衛統一，這是我們的最大底氣所在。

反對分裂的意志堅如磐石
汪洋強調，中華民族是愛好和平的民族，但

保家衛國、反對分裂的意志堅如磐石。我們願
以最大誠意、盡最大努力爭取和平統一的前

景，但絕不為「台獨」分裂活動留下任何空
間。任何人都不要指望我們吞下損害國家主
權、安全、發展利益的苦果，任何勢力都不要
低估中國人民捍衛國家主權和領土完整的堅強
決心、堅定意志、強大能力。

鼓勵台灣同胞來陸築夢
汪洋指出，要安寧、要發展、要過好日子，

是台灣同胞的共同心聲。我們有能力讓災難深
重的中華民族迎來從站起來、富起來到強起來
的偉大飛躍，讓一窮二白、人口眾多的祖國大
陸全面建成小康社會，當然也有能力讓台灣同
胞過上更好的日子。
汪洋繼續指出，我們將全面貫徹新時代黨

解決台灣問題的總體方略，推動兩岸關係和
平發展、融合發展，完善保障台灣同胞福祉

和在大陸享受同等待遇的制度和政策，鼓勵
台灣同胞特別是青年朋友來大陸追夢築夢圓
夢。
論壇開幕前，汪洋會見了出席論壇的部分兩岸

嘉賓和主辦單位代表。蘇輝參加會見。
在閩期間，汪洋還到廈門思明區兩岸青年心

家園、青礁慈濟宮、通達集團調研，了解兩岸
交流合作等相關情況。
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香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉、蔣煌基 廈門報道）第十
三屆海峽論壇大會11日在福建省廈門市舉行。中國國民
黨主席朱立倫通過錄影向本屆海峽論壇大會致辭。新黨主
席吳成典、副主席李勝峰一行十人，出席本屆海峽論壇

大會。朱立倫稱，面對當前的兩岸局勢，中國
國民黨會秉持黨章、黨綱的規範，以

及兩岸多年來交流所累積的基
礎，以民眾福祉為己念，

繼續推動兩岸和平
發展。吳成

典也表

示，只要對兩岸和平統一有利，只要對兩岸和平穩定、交
流發展有利，新黨絕對全力以赴。
在致辭中，朱立倫談及2009年他曾以中國國民黨副主席

身份率團參加海峽論壇大會。他指出，海峽論壇開啟了兩
岸交流各項平台，如今海峽論壇規模越來越大，交流越來
越深入，主題與內容跟民眾的需求更為契合。他表示，今
天的國民黨對於穩定兩岸關係、增進兩岸人民福祉的責任
非常重大。

「後疫情時代」發展 兩岸應多方面合作
朱立倫稱，海峽論壇搭建的兩岸青年交流、基層交流、文

化交流、經濟交流等四大板塊，與他提出的兩岸民間6大社
會領域交流十分契合。他表示，中國國民黨定要秉持初衷，
除妥善照顧在台灣的陸生、陸配以外，也要為在大陸經
商、工作、生活、求學的台灣同胞爭取應有的權益跟
保障。他亦指出，兩岸未來還應在碳排放、氣候
變遷、新冠肺炎疫情防控，以及「後疫情時
代」的經濟發展等方面議題開展共同合
作。

吳成典在致辭時表示，當前外
有新冠肺炎疫情的肆虐，內有民
進黨威脅恐嚇打壓，但即使有
再多的艱難險阻，新黨依然
組團參加今年的海峽論
壇，表達新黨主張兩
岸和平統一，支持
兩岸擴大交流，
合作的堅定立
場。

●●汪洋表示汪洋表示，，中國人民內心擁護統一中國人民內心擁護統一、、
熱切期盼統一熱切期盼統一、、堅定捍衛統一堅定捍衛統一，，這是我這是我
們的最大底氣所在們的最大底氣所在。。
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香港文匯報
訊 第十三屆海峽
論壇正在福建廈門舉
行。在受到疫情和島內人為
阻撓的不利影響下，兩岸同胞仍
能共襄盛會，充分說明，淺淺一灣海
峽阻隔不了實現國家統一的浩蕩洪流。中
央廣播電視總台台海之聲欄目指出，正如中共
中央政治局常委、全國政協主席汪洋11日在
出席論壇大會致辭時強調的，台灣是全體中國
人民共同擁有的台灣，兩岸交流合作的大勢不
可擋，同胞走近走親的意願不可違。
文章再指出，作為深受兩岸同胞認可的「百
姓論壇」，海峽論壇自2009年創辦以來，不
斷加入新的交流元素，開拓新的交流領域和平
台，在兩岸同胞之間架起了「連心橋」、鋪就
了「惠民路」，為兩岸同胞謀取更多福祉發揮
積極作用，為深化兩岸融合發展注入強大動
力，贏得大陸和台灣社會各界的普遍讚許。
文章繼續指出，本屆海峽論壇延續了「擴大
民間交流、深化融合發展」主題，安排論壇大
會以及青年交流、基層交流、文化交流、經濟
交流四大版塊41場活動；面向台灣青年提供
1,603個優質實習就業崗位；簽訂鄉建鄉創、
人才培養、台青創業、行業合作等領域的多項
協議……文章因此指出，可以預見，密集而兼
具實質性的活動內容，將為擴大兩岸經濟文化
交流搭建更多平台，在深化兩岸融合發展過程
中，繼續完善保障台灣同胞福祉和在大陸享受
同等待遇的制度和政策，讓他們過上更好的日
子。
文章進一步指出，對兩岸同胞如此有益的
活動，島內民進黨當局卻出於自身政治目的
橫加阻攔。論壇開幕前，台灣陸委會多次放
話，禁止台灣有關人員參加，甚至大搞「綠
色恐怖」，公然對參加論壇的台灣同胞發出
威脅恫嚇。如此操作，完全是民進黨當局心
虛的表現。倘若其自身執政昌明、島內生活
富足，又怎會擔心島內民眾通過交流瞭解大
陸實情呢？說白了，民進黨當局想方設法要

斬 斷 兩
岸之間的聯
繫，無外乎是
擔心島內民眾知
道真相後，就沒人
再支持其謀「獨」。
但民意不可擋，5,000
多位台灣同胞以線上線
下方式積極參會，充分說
明任何人、任何勢力都無法
阻攔台灣同胞要安寧、要發
展、要過好日子的強烈意願，無
法撼動兩岸同胞內心擁護統一、
熱切期盼統一、堅定捍衛統一的堅
強決心。這是我們推動兩岸融合發
展、實現民族偉大復興的最大底氣所
在。
文章最後說到，扎根基層、定位民間的

海峽論壇，最能反映兩岸民意。本屆論壇
的成功舉辦，再次堅定了我們打破人為藩
籬，持續加強溝通，推動兩岸關係和平發
展、融合發展的信心。希望在實現祖國統一
的歷史進程中，兩岸同胞特別是青年一代始
終能夠攜手向前，共同譜寫中華民族更加美
好的未來。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉、蔣
煌基 廈門報道）第十三屆海峽論壇
大會11日在福建省廈門市舉行。華東
師範大學傳播學院台籍副教授林哲
元、小包智工的聯合創始人兼首席運
營官徐韜、福州市皮膚病防治院醫生
陳柏叡在大會上分享了他們登陸發展
的故事。

自創找工App 獲得戰略投資
據林哲元介紹，2012年他在南京
大學哲學系取得博士學位，研究的
方向是馬克思主義哲學，如今他已
在大陸學習工作逾十年，從台生轉
變為台師。
林哲元期待更多在大陸求學工
作和生活的台灣青年，擺脫「做
客」的心態，關心政治、關心社
會，走入基層，服務民眾，在實
踐中觀察和思考，把更多真實客
觀的大陸情況傳播回台灣，幫助

那些無法來大陸的台灣朋友突破島內
的輿論屏障。
1993年出生於台灣台北市的徐韜

稱，他和大陸同學合作的創業項目
「小包智工」，是一個網約工作平
台。
因為新冠疫情打破了很多原本固

定不變的僱傭關係，越來越多的餐
飲店和超商超市主動找上門，使用
他的App。「這一年來，北京有五千
多家企業透過我的平台順利復工復
產，3萬多名學生、家庭主婦、退休
和待業的群體在這裏找到了靈活就
業崗位。」徐韜透露，在兩周前，
他的公司再次獲得了新一輪的戰略
投資。
「來到大陸的這幾年，我才發現，

可以大膽做夢是幸福的，只要不是空
想，願意付諸實踐，就走在了正確的
道路上。我覺得現在的我是如魚得
水，在大陸，我真能『魚躍龍

門』。」他說。

台青福州行醫 發揮專長助人
來自台灣省苗栗縣的陳柏叡，目

前是福州市皮膚病防治院一名副主
任醫師。在大陸20年的生活經歷，
讓陳柏叡看到了一個真實飛速發展
的大陸。
在福州市台辦、台協會的幫助

下，陳柏叡去年在福州市台協會內
成立了醫療服務委員會，定期請不
同專業的主任專家們來為台胞舉辦
科普健康講座，開始為福州地區不
能方便往返兩岸的台胞鄉親們解決
醫療上遇到的困難。
同時，通過醫療服務委員會，陳

柏叡為台灣醫生、醫學生們提供更
多來大陸生活、就業的幫助，為大
陸的台胞鄉親們提供更好的醫療服
務，為探索兩岸融合發展新路而努
力。


